
9 月 1 日，我市各中小学迎来了开学第一天。 武汉铁路公安处信阳东车站派出所民警走
进鸡公山管理区李家寨镇水口庙小学，为同学们讲解常态化疫情防控下铁路出行安全常识、
铁路沿线的相关法律知识，号召同学们要养成良好习惯，做好自身防护的同时，遵守铁路交
通规则，争做“铁路小卫士”。 秦俊辉 刘哲雪 摄

“一企一策”通“堵点”
李 浩

进企业，找问题，提对策……近期，“万人助
万企”活动正在全市上下掀起热潮。 “一企一策”
为企业通“堵点”、开“药方”，激发出企业发展的
潜能活力。

服务企业，不是“一锤子买卖”，需要“细水长
流”。面对疫情冲击，企业成长伴随各种“烦恼”，解
决这些“成长的烦恼”，“一企一策”是破局“万人助
万企”活动的“先手棋”，更是助力企业发展的“关
节点”。所谓“一企一策”是要因地施策、因业施策、
因企施策，不能搞“大水漫灌”式的强刺激，更不能
不分“青红皂白”地瞎搅和，要通过“滴灌”来精准
施策、定向施策，要坚持从“从问题中来，到问题中
去”，通过问题导向，打通制约市场活力、束缚企业
发展的“梗阻”，进而达到“四两拨千斤”的效果。

在实际执行过程中， 既要防止前期问题调研
不充足、听取企业意见不充分、问题解决不到位的
情况发生；又要预防政策不合规，解决问题对策针
对性、可操作性不强，落实不到位的现象。同时，还
要在解决问题之余， 为企业发展注入更多的信心
和底气，要有“雪中送炭”的扶助，也要有“添砖加
瓦” 的培育， 从而更加科学精准助力企业走得更
远、走得更快。

帮扶企业是个精细活儿，务必要做到丁是丁、
卯是卯，实打实、硬碰硬。 在帮扶企业谋发展的过
程中，有些“个性”问题，考验的是服务组干部是否
能用“智慧”为企业“出点子”；有些“共性”问题，比
如土地、融资、用水用电等，更需要我们抓紧研究
出一批能够为企业“解渴”的对策，对“症”开方。

宁要一个“过得硬”，不要九个“过得去”。 “万
人助万企”活动需要实打实的“躬身入局”，更需要
“一企一策”的精细功夫。 这才是助企纾困的应有
之义！
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商城县召开银企合作对接会
现场签约 6.9 亿元

本报讯（曹良刚）“我们公司
产品多为订制产品，原材料以钢
材为主，生产周期长，资金占用
较大，资金非常紧缺。”河南商禹
机电设备制造有限公司负责人
王同合介绍说。

“截至目前， 我们公司地上
建筑物尚未办理不动产证，影响
了我公司在银行的融资能力。当
然这些问题在县委、县政府及产
业集聚区的协调下，已经有明确
的解决方案，我们深表感谢！”河
南省大明电缆有限公司负责人
王守友说道。

9 月 1 日，商城县“万人助
万企” 银企合作对接会召开，34
家重点企业和 16 家金融机构面
对面沟通交流，为企业解决面临
的突出问题和瓶颈制约，解决融
资难、融资贵问题，让企业充分
释放存量，提质提速发展。

据悉，此次对接会按照“不固
定企业发言、谁有困难谁举手”的
原则， 政府和金融机构敞开心扉
聆听企业所期所盼。 针对企业提
出的困难和问题， 涉及单位和部
门以及金融系统，现场答疑解惑。

“没有银行的资金支持，企
业的发展就如无源之水，没有企
业的存贷业务，银行的发展就如
无本之木。金融系统要用战略的
眼光看待企业发展，对有发展潜
力的企业， 要创新工作方式，用
有效的招帮助企业解决‘融资
难’问题。同时，金融系统要积极

争取有关政策， 降低贷款利率，
帮助企业降低生产经营成本。企
业自身要练就‘内功’，有借有还
讲诚信，保质保量讲信誉，推动
企业健康有序发展。县委政府是
金融系统与企业之间的桥梁，县
委政府搭建平台就是要让金融
系统与企业无缝衔接，实现互利
共赢，努力促进我县民营经济实
现高质量发展。 ”在银企对接会
上，该县县委书记胡培刚说。

在当天的银企对接会上，各
金融机构与企业签订了 20 个共
计 6.9亿元的贷款意向。

王东伟调研社区居家养老工作时强调

大力推进社区居家养老服务德政工程
让广大老年人老有所养老有所乐老有所为

本报讯 （记者 胡瑜珊 ）
9 月 2 日， 市委书记王东伟先
后深入平桥区、 浉河区部分社
区、养老机构，调研养老服务情
况。他强调，要坚持以人民为中
心的发展思想， 加快构建以居
家为基础、社区为依托、机构为
补充、 医养相结合的养老服务
体系， 满足多样化养老服务需
求，让广大老年人老有所养、老
有所乐、老有所为。

加快社区居家养老服务体
系建设是王东伟领办的“我为
群众办实事”项目。在平桥区平
桥街道综合养老服务中心，王
东伟走进宿舍， 查看老人居住
情况， 来到餐厅看菜谱、 问价
格， 叮嘱服务人员要注意食品
安全、餐饮健康。 在棋牌室，老
人们悠然地下象棋、打扑克，王
东伟走上前向大家问好， 听说
老人们在这里吃得好、住得好、

心情也好，王东伟很高兴，叮嘱
社区负责同志， 要用心用情用
力做好养老服务工作， 持续提
高养老服务质量和水平， 让老
年人有更多幸福感、获得感、安
全感。

平桥区平电社区在进行老
旧小区改造提升时， 同步建起
了一所嵌入式养老服务中心，
可同时为社区居家老人提供用
餐服务。王东伟走进老人居室、

助餐大厅、公共活动区，了解服
务项目，询问运营模式，并深入
社区与群众亲切交谈， 祝愿他
们生活越来越幸福、 身体越来
越健康。他指出，要坚持党政主
导、政策激励、市场化运作，进
一步激发社会资本参与养老服
务积极性， 促进养老产业高质
量发展。

在浉河区湖东街道五星养
老服务中心， 王东伟详细了解

机构运营情况，对该中心借助
智慧养老服务平台，为社区老
人提供居家上门保洁、社区日
间照料、养老机构托养等服务
给予充分肯定。 他指出，养老
服务是关系广大老年人晚年
幸福的民生大事， 要系统谋
划、系统推进社区居家养老服
务体系建设，真正把这项德政
工程办实办好。

杨进参加调研。


